
第４回米原市定例教育委員会 
 

日 時：平成１８年 ４月１４日 
１３時３０分開会 

場 所：米原市役所山東庁舎   
 ３階 第２委員会室 

 
 
出席者 教育委員：松嶌委員長 山岡委員 戸田委員 丸本委員 

教育委員会事務局：瀨戸川教育長 清水部長 
学校教育課：安田課長 
生涯学習課：世森課長 
文化スポーツ振興課：中井課長 
教育総務課：中谷課長 丸本課長補佐 

書 記 教育総務課：二之宮 
 
 
 
１）開会あいさつ 
          松嶌委員長 
 
２）議事 
 
議案第１号 米原市芸術展覧会検討委員会設置規程の制定について 
 
中井課長より概要説明 
山岡委員：旧町で実施していた、芸術展覧会もふくめて検討するのか。 
中井課長：米原で実施していた展覧会も含んで検討していきたい。 
松嶌委員長：従来、財団等でおこなっていた事業は、指定管理が導入された場合、まった

く手が出せないのか。 
中井課長：要綱のなかに、展覧会の開催する旨、規定していれば、指定管理者は実施する

必要がある。 
松嶌委員長：文化祭の審査についても指定管理者がおこなうのか。 
中井課長：文化祭は展示するというかたちになるが、審査は委員のかたがおこなうことに

なる。 
山岡委員：文化関係についても自治体の競争の一環であるため、十分考慮して審査してい

ただきたい。 
中井課長：芸術展覧会の委員に教育委員より一人選任したい。 
山岡委員を選任 

承認 
 
議案第２号 米原市体育指導委員の委嘱について 
 
中井課長より概要説明 
松嶌委員長：米原市教育部という組織はあるのか。 
中谷課長：条例のなかに教育部を設置することとなっている。 



松嶌委員長：教育委員会でなく教育委員会事務局とする必要があるのでないか。 
中谷課長：事務局のなかに教育部が入ってくる。 
瀨戸川教育長：正式名は「教育委員会事務局教育部文化スポーツ振興課」となる。 
 

承認 
 
議案第３号 米原市同和教育推進本部設置規程の一部を改正する規程について 
 
世森課長より概要説明 
 
瀨戸川教育長：一色区は入らないのか。 
世森課長：指定管理が導入されるため、人権協働課と協議を重ねて検討していく。 
瀨戸川教育長：どのような事業を実施するのか。 
世森課長：実際ほとんど開催されていないが、同和教育の推進である。 
瀨戸川教育長：前年も開催したのか。 
世森課長：市の本部については開催されているが、教育部局については開催されていない。 
瀨戸川教育長：息郷総合センター、和ふれあいセンターも指定管理導入の予定だが、部会

に入ってもらうのか。 
山岡委員：市の同和教育推進設置規程を確認し検討する必要がある。 
瀨戸川教育長：本部長はだれになるのか。 
世森課長：教育長となる。 
瀨戸川教育長：行政にかかわる部分のみ計画するので、指定管理導入している団体は除外

しているということか。 
世森課長：指定管理導入している施設は、契約管理課とも協議を重ね除外している。 
山岡委員：行政の施策を検討するのであるから必要ないのでないか。 
 

承認 
 
３）その他 
 
○平成１８年度米原市教育委員会組織ならびに事務分掌について 

 
中谷課長より各課の事務分掌の説明 
 
○平成１８年度米原市教育委員会事業予算について 
 
教育総務課の予算概要を中谷課長より説明 
学校教育課の予算概要を安田課長より説明 
山岡委員：広報に載せる資料か。また、掲載基準はあるのか。 
中谷課長：「みんなの米原予算」に掲載する原稿であり、基準については情報政策課で最終

判断する。 
松嶌委員長：予算減少が著しいが問題ないのか。 
中谷課長：学校教育と教育総務とに分かれたため、その分減額が著しいが、実際は、おお

きな変動はない。 
松嶌委員長：中学校の振興経費も大きな変更はないのか。 
中谷課長：大きな変動はない。 



山岡委員：事業名と経費と２種類の記載方法があるが違いはあるのか。 
安田課長：事業名ごとに作成している部分は事業名を入れているが、予算全体を説明して

いる場合は経費として記載している。 
山岡委員：教育委員に「さん」は必要ないのでないか。 
丸本補佐：小学校６年生にもわかる予算ということで作成する旨、指示をうけており、わ

かりやすく説明できるよう作成している。 
松嶌委員長：今年度、幼小中の予算については無理な抑制していないか。 
安田課長：各学校の予算については財政状況により、需要費関係を抑えている。 
松嶌委員長：備品は充実しているか。 
中谷課長：備品は予算的に削られているが、発注方法等を考えて、少しでも安く購入し、

学校の要求に沿えるよう考えていきたい。 
山岡委員：この表示だと、前年度と見た目に予算が激減しているよう見られるが、調整で

きないのか。 
中谷課長：前年度予算は原稿のみに記載されるため、発行される予算書には掲載されない

ので問題はない。 
山岡委員：ALT は地方交付税に算入されるのか。 
中谷課長：普通交付税に算入される。 
 
生涯学習課の予算概要を世森課長より説明 
 
松嶌委員長：生涯学習フェスティバルとはどのような事業を実施するのか。 
世森課長：現在検討中である。 
山岡委員：米原、近江公民館と伊吹、山東公民館で予算に差が発生するのはなぜか。 
世森課長：指定管理にかかる、人件費の関係で差が出る。 
松嶌委員長：米原市で図書館に指定管理が導入されているところはあるか。 
世森課長：図書館として指定管理導入しているところはないが、図書室としては米原公民

館の図書室が指定管理を導入している。 
松嶌委員長：指定管理者はどのように図書を選定するのか。教育委員会は図書の選定に、

どの程度かかわりをもてるのか。 
瀨戸川教育長：図書館を指定管理導入するかについては現在検討中であるが、指定管理導

入した場合でも、公平な図書の選定ができるよう、システム作りに努めて

いきたい。 
松嶌委員長：指定管理の導入により、公民館は身近に感じられるようになったのか。 
世森課長：指定管理者の職員についても行政であった職員が退職し働いているため、いま

のところ、従来どおり運営できていると認識している。 
山岡委員：公民館運営審議会は各公民館に設置するのか。 
瀨戸川教育長：各公民館に設置することができる旨規定している。 
山岡委員：現在４組織あることになるのか。 
世森課長：組織数は把握していないため確認する。 
 
文化スポーツ振興課の予算概要を中井課長より説明 
 
松嶌委員長：太平寺遺跡跡の調査の場所は決定しているのか 
中井課長：現在、おおよその位置で地形測量を実施している。また、この測量成果を国指

定史跡の資料として作成できるようにしている。 
山岡委員：薬草の里とジョイホールの関係はどのような関係になっているのか。 



中井課長：薬草の里文化センターがハード的な事業を実施し、ジョイホールはホール事業

として考えている。 
松嶌委員長：薬草の里文化センターは公民館としての補助金はもらっていないのか。 
中井課長：公民館としての補助は受けていないとの認識である。 
松嶌委員長：公民館として隔離できないのか。 
中井課長：公民館にしてしまうと指定管理の問題が発生する。 
山岡委員：薬草の里は教育委員会の管轄となるのか。 
瀨戸川教育長：現在は教育委員会の管轄である。 
 
○米原市通級指導教室（言語障害）の設置および運営に関する要綱について 
 
安田課長より概要説明 
山岡委員：児童が通級教室で授業を受けた場合は、教育課程に基づく授業を受けたことに

なるはずたが、みなし規定は必要ないのか。 
安田課長：その旨は１２条で定めている。なお、対象としては言語障害だけでなく、コミ

ュニケーションに問題を持つ児童についても受け入れしていく。 
 
○米原市草の根スポーツ振興事業費補助金交付要綱の廃止について 
 
中井課長より概要説明 
 
松嶌委員長：補助金は廃止されるが替わりの補助金はあるのか。 
中井課長：現在のところ替わりの補助金はない。 
 
○米原市生涯学習指導者養成講座補助金交付要綱の廃止について 
 
世森課長より概要説明 
 
○米原市自治公民館、米原市民体育館および米原市山東グランド指定管理者の公募につい

て 
 
世森課長より概要説明 
 
○米原市山東公民館、米原市市民体育館および米原市山東グランド指定管理者の公募につ

いて 
 
世森課長より概要説明 
 
山岡委員：指定管理者選定委員は市長部局と同じメンバーか。 
瀨戸川教育長：市長部局と重複はしていない。 
 
○米原市勤労青少年ホームの指定管理者について 
 
世森課長より概要説明 
 
○醒井小学校校舎の竣工式について 



 
中谷課長より概要説明 
 
○近江体育館の解体について 
 
中井課長より概要説明 
 
○次回定例教育委員会 

５月２３日 ９時３０分より 
 
 
 
 

以上をもって第１４回定例教育委員会を１２時１５分に終了した。 
 
 
 
 
 

平成  年  月  日 
 

上記について承認します。 
 
教 育 委 員 長                      
 
教育委員長職務代理者               
 
教 育 委 員                  
 
教 育 委 員                  
 
教育委員（教育長)                 
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